

<b>Medio</b>	El Mercurio
<b>Fecha</b>	19-10-2014
<b>Mención</b>	Reclusas quedan sin planes de reinserción: fundación que las ampara no obtiene recursos. Mención a Franz Vanderschueren del Centro de Seguridad Ciudadana de la UAH.

Revés para los esfuerzos de rehabilitación de mujeres condenadas

# Reclusas quedan sin planes de reinserción: fundación que las ampara no obtiene recursos

Mujer Levántate, este año, no fue calificada para adjudicarse recursos del Fondo Nacional de Seguridad Pública de la Subsecretaría de Prevención del Delito, del cual depende el trabajo realizado con mujeres que cumplen condena.

MARIO GÁLVEZ

Después de tres años de postular y adjudicarse recursos del Fondo Nacional de Seguridad Pública (FNSP) para desarrollar un proyecto de reinserción de reclusas que reciben beneficios intrapenitenciarios, la Fundación Mujer Levántate no se adjudicó los fondos necesarios para continuarlos en 2015.

La hermana Nelly León, religiosa de la Congregación del Buen Pastor y presidenta de la entidad, planteó su desazón por la decisión de la Subsecretaría de Prevención del Delito, pues el proyecto de intervención a mujeres que cumplen condena depende exclusivamente de esos recursos y solo tiene financiamiento hasta junio de 2015.

Esto significará que unas 60 reclusas que se encuentran en planes de intervención quedarán sin el apoyo entregado por reintegrarse a la sociedad.

La fundación fue creada el 5 de noviembre con el respaldo de Caritas Chile, en especial del padre Alfonso Baeza, siendo su primer proyecto la "Casa de Acogida".

Los programas que desarrollan en la actualidad tienen por objetivo trabajar con las mujeres en su proceso de reinserción social, una vez que empiezan a tener beneficios como salida dominical, de fin de semana, etc.

"La idea es acompañar su proceso de vuelta a la sociedad, a través del trabajo psicosocial en la cárcel y con sus familias", explica la hermana Nelly, quien también es capellana de la Pastoral Penitenciaria Católica en el Centro Penitenciario Femenino de San Joaquín.

Además, les entregan un espacio físico a estas mujeres a través de la casa de acogida para que cuando salen los domingos o fines de semana, tengan donde llegar, ya que la mayoría de ellas no tiene ninguna red familiar o de

apoyo, explica la religiosa. "No se está apostando por la reinserción social y lo que hay ahora es muy poco", señaló la hermana Nelly, quien lamentó que el Ministerio de Justicia tampoco tenga la línea de financiamiento alternativo.

## Subsecretaría responde

El subsecretario de Prevención del Delito (s), Marco Venegas, aclaró que este año postularon al fondo más de 950 proyectos por más de \$45 mil millones. Y solo había \$3.600 millones para asignar.

Fueron declarados elegibles 652 proyectos, de los cuales 100 fueron beneficiados con recursos. "Se hizo una evaluación técnica que fue realizada por profesionales de la subsecretaría y después fueron asignados de acuerdo a criterios del jurado del fondo, donde hay representantes del ministerio, de la Fundación Paz Ciudadana (Catalina Mertz)

y de la Universidad Alberto Hurtado (Franz Vanderschueren)", explicó el subsecretario (s).

Los criterios usados, añadió, son que se distribuyó territorialmente el fondo a través de todas las regiones, en proporción a la cantidad de habitantes, para asegurar que todas tuvieran proyectos incorporados en el FNSP. Además, el 70% de los recursos se destinó a municipios, el 20% a organizaciones sociales y el 10% a estudios.

Y la selección se hizo desde las mejores evaluaciones técnicas hacia abajo.

En el caso de Mujer Levántate, Venegas explicó que ocupó el lugar 129 de los 150 proyectos evaluados en la Región Metropolitana, donde se asignaron fondos a 34 propuestas, según los recursos que estaban destinados para la zona. "Los proyectos que se presentaron fueron técnicamente superiores a la fundación, y en eso nosotros no tenemos nada que hacer".



“ Se hizo una evaluación técnica que fue realizada por profesionales de la subsecretaría y después los recursos fueron asignados de acuerdo a criterios del jurado del fondo”.

**MARCO VENEGAS**  
SUBSECRETARIO (S)  
DE PREVENCIÓN DEL DELITO



“ No se está apostando por la reinserción social y lo que hay ahora es muy poco”.

**NELLY LEÓN**  
RELIGIOSA DE LA  
CONGREGACIÓN DEL BUEN PASTOR

